



Procès-verbal du conseil d'école du 17 juin 2025

Présidente : Mme Sophie Ravier, directrice.

Enseignants : Mme Torterotot, Mme L'Hermite, Mme Bour, Mme Kistner, Mme Jung, Mme Siffert, Mme Schnorr, Mme Chaumont, Mme Leonhart, Mme Paul, Mme Wilhelm, Mme Roth, Mme Berling, Mme Rohé, Mme Pister.

ATSEM : Mme Buchholzer, Mme Riehl, Mme Burgun.

Parents d'élèves :

Liste Graines d'explorateurs : Mme Barthelmé, Mme Buffard, Mme Freiss, Mme Herrmann, Mme Kiefer, Mme Le Blanc, Mme Massiera, M. Rémy, Mme Ungerer, Mme Weerts-Marie.

APEEG : Mme Boos, Mme Bornert, Mme Cridlig, Mme Mettler, Mme Sarkissian.

Municipalité : Mme Hommel, adjointe aux affaires scolaires.

Invités : Mme Niedergesäss, CPC représentant l'inspection; M. Al Shouaib, M. Brahim, évaluateurs externes; Mme Haar, directrice de Scheibehard nommée à Gambesheim en septembre 2025 ; Mme Debruyckere, M. Sucher, directrice et adjoint du périscolaire.

Excusés : M. Hoffmann, maire de Gambesheim ; Mme Capaccio, Mme Schneider, parents ; Mme Schoch, M. Cézard, enseignants ; Mme Hugenell, évaluatrice externe.

Début : 19H

1. Rapport de l'évaluation des écoles.

En préambule, M. Al-Shouaib et M. Brahim rappellent que l'évaluation du groupement d'écoles a pour objectif de préconiser des pistes dont les équipes pourront s'emparer pour rédiger le prochain projet d'école. Les évaluateurs se sont appuyés sur le rapport d'auto-évaluation et sur une visite in situ. Ils remercient les enseignantes, ATSEM et AESH, les parents, la directrice du périscolaire pour leur accueil et leur collaboration.

La synthèse de l'évaluation est annexée au procès-verbal.

2. Approbation du procès-verbal du conseil d'école du 11 mars 2025.

Le procès-verbal est adopté à l'unanimité.

3. Projet d'école, projets des classes.

Les objectifs du projet d'école sont travaillés tous les jours dans les classes.

Améliorer les compétences langagières :

Lecture, oral : fréquentation de la bibliothèque municipale (CP, CE1), prêt de livres (classes de maternelle), lectures suivies en classe (CE2, CM).

Participation au vote pour le 36^{ème} prix des Incorruptibles : les élèves de cycle 1 et 2 ont voté pour leur livre préféré, le palmarès a été dévoilé le 6 juin (552 469 votants cette année).

Lecture d'albums des CP aux GS de l'école III au Rhin.

CE1 : Visite du musée Tomi Ungerer pour terminer le projet mené tout au long de l'année sur l'auteur.

Intervention hebdomadaire de M. Paul (poésies CE2), une capture vidéo sera réalisée pour les familles.

Écriture : les classes mènent des projets d'écriture en lien avec
- les lectures par exemple les contes au CE2, les fables au CM2.

- les sorties scolaires. En maternelle, suite à la sortie au CINE de Munchhausen les classes de maternelle ont par exemple écrit des textes en dictée à l'adulte. Les MS et les GS ont copié les noms des petites bêtes en majuscules d'imprimerie ou en cursive selon le niveau. En élémentaire, suite à l'atelier « monstrueux » proposé dans le cadre de la visite « bestiaire » du musée de Haguenau, les CM1 ont par exemple travaillé la description.
- les semaines sportives.
- la classe verte.
- 3^{ème} course du marathon de l'orthographe (cycle 2).

Spectacle vivant et cinéma :

Cycle 2 et ULIS : « Le chien jaune de Mongolie » le 13 juin à Bischwiller dans le cadre du dispositif école et cinéma.

Développer des stratégies efficaces pour résoudre des situations problème :

Poursuite du décloisonnement problèmes (CE1 au CM2).

Participation à la Course aux nombres (CP au CM2).

CP : journée au Vaisseau.

CP et CE1 : initiation à la programmation avec les robots Blue-Bot encadrée par M. Uttard, enseignant référent à l'usage du numérique.

Développer les compétences citoyennes et artistiques par l'EDD :

Toute l'école : participation au défi à l'école j'y vais autrement du 1^{er} au 31 mai. Les éco-délégués ont proposé de continuer cette action au sein de l'école pour les dernières semaines de juin, sous forme de challenge interclasses.

Classes de maternelle : Journée de découverte des petites bêtes des zones humides au Centre d'Initiation à la Nature et à l'Environnement de Munchhausen.

Elevage de papillons en classe : observation d'un cycle de vie, dessin d'observation et productions plastiques sur le thème des papillons, enrichissement du vocabulaire.

Pas de plantations en extérieur cette année: les bacs potagers ont été enlevés lors de la première tonte et n'ont pas réapparu. Les élèves ont néanmoins réalisé des plantations en classes, ils ont observé la germination et la croissance de haricots

CP : élevage de coccinelles. Cette activité permet aux élèves de mener une démarche scientifique, de travailler le dessin d'observation, de prendre conscience de l'importance des petites bêtes dans notre environnement.

CP et CP/CE1 : jardinage dans les bacs potagers et plantations de capucines dans les bacs bleus.

CP/CE1 : travail hors les murs dans le cadre de l'école du dehors. Les élèves ont bénéficié d'une animation sur la vie dans la terre.

CE1 : visite à l'usine EVNA de Schweighouse le 22 mai organisée sous forme de 4 ateliers (La vie du compost, La chaîne de tri des déchets de nos poubelles jaunes, La 2^{ème} vie des textiles et création d'une fresque avec des T-shirts usagés, Fabrication d'une bougie avec un apiculteur).

CM1B : sortie abeilles avec l'intervention du CINE de Munchhausen. Ouverture d'une des ruches de la mairie. La participation des élèves à l'extraction du miel est prévue en septembre.

Les élèves de l'ULIS ont également participé à une semaine autour des abeilles (vocabulaire, sciences, récolte de miel à partir d'un cadre de la ruche de Mme SAVET AESH...). Ils partageront cette expérience avec les élèves de CP/CE1 dans les prochains jours.

Les éco-délégués interviennent dans les classes pour sensibiliser leurs pairs aux habitudes éco-citoyennes bénéfiques pour la santé: venir à l'école autrement qu'en voiture, réduire les emballages alimentaires en préférant des fruits ou des goûters maison, utiliser des gourdes.

Autres projets :

Musique :

Participation à une rencontre chantante organisée par l'association Approchants à l'EcRhin mardi 11 juin.

Présentation du programme aux parents à l'EcRhin jeudi 26 juin à l'EcRhin :

- à 17H pour les élèves des deux écoles maternelles,
- à 18H pour les élèves d'élémentaire.

Une réservation gratuite est mise en place pour respecter la jauge de la salle.

Activités physiques et sportives :

Cross au Massed vendredi 9 mai (classes élémentaires).

Olympiades vendredi 13 juin : classes maternelles et élémentaires. L'après-midi, les parents de maternelle étaient invités à participer à un temps lecture -jeux de société-constructions suivi d'un goûter participatif à 16H dans la cour de l'école.

Cycle gymnastique avec l'intervention de Delphine Gless (CP/CE1 et CE2A). Défi Cap/Pas cap pour les élèves de CP et CE1 mardi matin 24 juin.

Cycle hand (CE1 de Mme Schnorr). Concours de tir pour les classes qui ont participé à un cycle hand cette année : défi « Le jet d'or » début juillet.

Semaine activités nautiques avec encadrée par Mme Haffner de H2O, 16-20 juin au Massed (CM2).

Semaine escrime encadrée par M. Gerdolle du SOIG Escrime, 23-27 juin à l'EcRhin (CM1B).

Sécurité routière :

Les CE2 ont tous obtenu leur permis piéton (intervention de la gendarmerie de La Wantzenau).

Défi inter-pistes pour les CM2 : rappel des règles de circulation à vélo suivi d'un parcours dans la cour (intervention des gendarmes). Test théorique et pratique. Une élève de l'école a été sélectionnée pour la finale à Marckolsheim.

Semaine Savoir rouler à vélo pour les CM2, prise en charge par la ComCom les 23-24 juin, 1^{er} et 3 juillet. Il s'agit de valider les blocs 1 à 3 (connaissance des règles, savoir pédaler, savoir rouler sur route).

Classe de mer du 3 au 6 juin à Plouha pour les CM1A. Tout s'est très bien déroulé, sous un beau temps breton. Les enfants ont bien évolué en termes d'autonomie et de vivre ensemble.

Commémoration du 8 mai : Pour les 80 ans de la libération de Gambenheim, les CM2 et les CP/CE1 ont interprété des chants franco-allemands avec les CM de l'école de Diersheim-Rheinbischofsheim au monument aux morts puis à l'EcRhin où ils étaient accompagnés par les élèves de l'école de musique.

Semaine sans écrans:

L'an prochain, l'école souhaite s'engager dans une action de sensibilisation au bon usage des écrans et participer au défi 10 jours sans écrans en collaboration avec la commune et les associations de parents d'élèves.

L'équipe remercie les parents et la commune pour leur engagement dans les différents projets des classes.

Les présidents de l'APEEG et des Graines d'explorateurs remettent chacun un don à l'école sous forme de chèque. Mme Ravier remercie chaleureusement les deux associations de parents pour les manifestations qu'ils organisent afin de soutenir les projets portés par l'école et pour la qualité de leur collaboration.

4. Rentrée 2025/2026

Les enfants de grande section du Bitzig et de l'Ill au Rhin seront accueillis par leurs futures enseignantes vendredi 27 juin l'après-midi.

Les futurs élèves de petite section seront accueillis par les enseignantes de maternelle mardi 1^{er} juillet de 16h30 à 17h30.

A ce jour, la répartition prévue est la suivante :

1 PS-MS: Mme Torterotot et Mme Delorme

2 PS-GS : Mme L'Hermitte, Mme Bour

2 CP: Mme Kistner, Mme Jung

2 CE1: Mme Siffert, Mme Schnorr

2 CE2 : Mme Leonhart et Mme Delorme, Mme Paul

2 CM1 : Mme Wilhelm, Mme Roth

1 CM1/CM2 : Mme Rohé

2 CM2 : Mme Berling, Mme Haar

Une douzaine d'élèves bénéficieront du dispositif ULIS coordonné par Mme Pister.

Mme Chaumont rejoindra l'école de Souffelweyersheim.

La rentrée aura lieu lundi 1er septembre à 8H.

Comme convenu lors d'un précédent conseil, l'école a commandé le matériel scolaire et les fichiers en mai-juin. Leur règlement est demandé avant les vacances d'été.

Le matériel à acheter directement par les familles se réduira aux autres petites fournitures. Les listes seront distribuées aux enfants le dernier jour de classe et figureront sur le site de l'école.

L'association GE rappelle leur partenariat pérenne avec A-qui-S que l'école propose de joindre à la liste de fournitures des futurs PS.

5. Points présentés par les parents élus et la commune.

Les GE font remonter une question concernant le sautoir de la maternelle ; des problèmes d'hygiène seraient présents (déjections ?) et demande si un dispositif de protection de type bâche pourrait être installé.

La directrice rappelle que ce dispositif est un sautoir (dispositif sportif) et n'est donc pas soumis à la même réglementation (beaucoup plus contraignante et donc coûteuse) qu'un bac à sable. Les enseignantes précisent également qu'il n'a jamais été trouvé de déjections, que les enfants jouent aussi dans la terre et alentours et que le lavage de mains est systématique au retour de récréation. Un vote est soumis au conseil d'école pour déterminer si les enfants peuvent continuer comme actuellement ; à l'unanimité il est convenu de les autoriser à accéder au sable du sautoir.

La commune remercie les trois classes qui ont participé à la commémoration du 8 mai.

Mme Hommel annonce que 5 ENI (écran numérique interactif) seront installés cet été en remplacement de 5 TBI obsolètes.

La commune remercie l'ensemble des membres du conseil et particulièrement Mme Chaumont qui change d'école.

L'APEEG félicite les services techniques pour leurs interventions rapides suite à leurs demandes.

Mme Debruyckere prendra la direction du périscolaire de Kilstett à la rentrée, l'actuelle directrice de celui de Soultz-sous-Forêts la remplacera.

La séance est levée à 20h45.

Les membres du conseil sont invités à un moment convivial offert par la commune.

Le 17/06/2025,

La présidente,
Mme Ravier



La secrétaire,
Mélanie Siffert

